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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 6. Sitzung des Ortsrates Kalkriese 
vom 09.02.2023 

in der Gaststätte "Varus Deele", Venner Str. 67, 49565 Bramsche im OT Kalkriese 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Helmut Bei der Kellen  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Günter Auf der Heide  
Frau Lea Ballmann  
Herr Andreas Lehwark  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Marko Hemker  
Herr Arndt Mügge  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Matthias Krause  
Herr Martin Negel  

Gäste 
Ralf Finke  

Verwaltung 
Herr BD Christian Müller  

Protokollführer 
Herr Jannes Meyer  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Axel Menkhaus  
 
 
Beginn: 18:30   Ende: 20:30 
 
Tagesordnung: 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 10.11.2022   
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 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   1. Einwohnerfragestunde im OR Kalkriese   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Kalkriese   

 7   Zukunftsperspektiven u. weitere Entwicklungsmöglichkeiten für 
Kalkriese u.a. Informationen durch die Stadtverwaltung zum 
aktuellen Sachstand der Bebauungspläne Nr. 176 u. Nr. 171 und zum 
aktuellen Sachstand LEADER Programm des ArL, Breitbandausbau, 
mögliche neue alternative Trassenverlauf der 380 KV über Kalkriese 
sowie Ausbau von Anlagen zur Erneuerung von Strom aus solarer 
Energie (Photovoltaikanlagen u. Windkraft in Kalkriese) 
 

  

 8   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 9   Anfragen und Anregungen   

 10   2. Einwohnerfragestunde im OR Kalkriese   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
OBM Bei der Kellen eröffnet die 6. Sitzung des Ortsrates Kalkriese, begrüßt die Anwesenden und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest. OBM Bei der Kellen merkt an, dass dem ORM Lehwark keine 
Unterlagen zugesendet worden sind. 
  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Keine  
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

10.11.2022 
 

 
 Das Protokoll der Sitzung vom 10.11.2022 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Stimmen dafür 
 0 Stimmen dagegen 
 0 Enthaltung 
 
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Bei der Kellen berichtet über die seit der letzten Sitzung wahrgenommenen Termine und 

Ereignisse. 
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TOP  5 1. Einwohnerfragestunde im OR Kalkriese  
 
 Keine 
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Kalkriese 
 

 
Eine Auflistung liegt den Ortsratsmitgliedern vor, ORM Auf der Heide schlägt Folgende Verteilung 

vor: 

FC Kalkriese:    500 € 

FC Kalkriese Weihnachtsfeier:   300 € 

Heimatverein:     450 € 

Schützenverein:   450 € 

Verfügungsmittel:   600 € 

Universum Ferienspaß:    100 € 

Umwelttag:     300 € 

Volkstrauertag:    50 € 

Senioren Café:     1000 € 

 

Die Verteilung der restlichen Zuschüsse wird auf die nächste Sitzung verschoben. 

OBM Bei der Kellen erläutert, dass ein Festausschuss am 15.03.20023 über die genaue Gestaltung 

des Senioren Cafés entscheidet und lässt über den Vorschlag abstimmen. 

Abstimmungsergebnis: 8 Stimmen dafür 
 0 Stimmen dagegen 
 0 Enthaltung 
 
OBM Bei der Kellen berichtet über Pläne der Feuerwehr Engter, einen Versammlungsort im 
Außenbereich zu schaffen. Der Ortsrat Kalkriese ist bereit, das Vorhaben finanziell zu unterstützen. 
  
 
 
TOP  7 Zukunftsperspektiven u. weitere 

Entwicklungsmöglichkeiten für Kalkriese u.a. 
Informationen durch die Stadtverwaltung zum 
aktuellen Sachstand der Bebauungspläne Nr. 176 u. Nr. 
171 und zum aktuellen Sachstand LEADER Programm 
des ArL, Breitbandausbau, mögliche neue alternative 
Trassenverlauf der 380 KV über Kalkriese sowie Ausbau 
von Anlagen zur Erneuerung von Strom aus solarer 
Energie (Photovoltaikanlagen u. Windkraft in Kalkriese) 

 

 
OBM Bei der Kellen unterbricht die Sitzung und begrüßt Herrn Finke. 
 
Herr Finke berichtet, dass ab der 7. oder 8. KW die Lichter der Windräder im Windpark abgestellt 
werden. Die Realisierung des neuen Windparks wird sich hinziehen. Das Raumordnungsprogramm 
hat im 2. Quartal 2023 die Offenlegung. Der ungefähre Zeitpunkt des Baubeginns wird ca. Ende 24, 
Anfang 25. erfolgen. Die Stadt Bramsche hat die Möglichkeit, weitere ausgewiesene Flächen zu 
ergänzen, um die Ausbauziele 2030 zu erreichen. Aktuell werden neue Nutzungsverträge mit den 
Flächeneigentümern ausgearbeitet.  
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ORM Negel fragt, ob die Anlage wieder als Bürgerwindpark geplant sei. Herr Finke bejaht das und 
erläutert, dass es eine komplett neue Gesellschaft wird, allerdings nach Vorbild des alten Windparks. 
 
BD Müller erläutert, dass der Landkreis als Flächenziel mindestens 1,01 % als Windparkflächen zur 
Verfügung stellen muss, 0,8 % seien bereits bebaut. Dies würde zunächst nur eine moderarte 
Steigerung bedeuten, eine genaue Flächenvorgabe und deren Verteilung auf das Landkreisgebiet 
steht aber noch aus. 
 
OBM Bei der Kellen berichtet, dass der Ortsrat den Landkreis bezüglich einer besseren 
Mobilfunkversorgung anschreiben wird. Der Landkreis wird danach an die Mobilfunkanbieter 
herantreten. Dieses Vorgehen ist einstimmig gewünscht. ORM Ballmann berichtet in diesem Zug über 
eine Unterschriftensammelaktion, die an den Landkreis gesendet wird. Über 150 Unterschriften sind 
zusammengetragen worden.  
 
BD Müller berichtet, dass es beim Thema Campingplatz nichts Neues gibt. In den nächsten Wochen 
wird es aber einen neuen Sachstand geben. Die Pflanzenkläranlage hat Bestandsschutz bis 2030 und 
ist nicht ursächlich für die gemessenen Verunreinigungen. Es wurde Proben der Wasserqualität 
genommen und gemessen. Hierbei gab es Auffälligkeiten, aber diese sind nicht auf die 
Pflanzenkläranlage zurückzuführen. 
 
Bezüglich des Bebauungsplanes „Zu den Dieven“, liegt das Änderungsverfahren des 
Flächennutzungsplans zur Genehmigung beim Landkreis. Die Kaufinteressenten werden 
angeschrieben, nachdem der Bebauungsplan Rechtskraft erreicht hat. 
  
 
 
TOP  8 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
OBM Bei der Kellen verliest die Antworten der Verwaltung über die Anfrage der Verbräuche der 
Mehrzweckhalle Kalkriese und über die Tragfähigkeit der Brücken über den Mittellandkanal. 
Bezüglich der Begründung der Überprüfung führt eine Einwohnerin aus, dass der Ausweichverkehr 
durch den Ort fährt und die großen Fahrzeuge die Straßen und Brücken kaputtfahren. Bezüglich der 
Tonnenbegrenzung wird nochmal angefragt. 
  
 
 
TOP  9 Anfragen und Anregungen  
 
 ORM Ballmann regt an, ein Apfelfest zu veranstalten, da an den Apfelbäumen viele Äpfel 
hängenbleiben die man verwenden könnte, um beispielsweise Saft zu pressen. Dies könnte eventuell 
in Zusammenarbeit mit den Gemüsegärtnern durchgeführt werden. Die Planung wird 
vorangetrieben. 
 
ORM Mügge fragt an, ob es möglich ist einen Dorfladen wieder aufleben zu lassen. Möglicherweise 
mit dem Leader Programm, hier wird Kontakt zu Herrn Tangemann von der Verwaltung 
aufgenommen. Eine Kooperation mit den Gemüsegärtnern ist möglich. Der Ortsrat steht hinter 
dieser Idee. 
 
OBM Bei der Kellen berichtet über das Projekt „Digitales Dorf“, hierbei handelt sich in etwa um eine 
WhatsApp Gruppe für das Dorf. Das Land legt das Projekt auf, in der nächsten Sitzung wird darüber 
beraten. Weiterhin wird berichtet, dass der Baum des Jahres in den nächsten Tagen gepflanzt wird. 



  Seite 5 von 5 

Eine Müllsammelaktion mit den Vereinen und Verbänden ist am 25. Februar geplant. OBM Bei der 
Kellen kritisiert, dass alle Anträge bezüglich des Haushalts vom Rat abgelehnt worden sind. Die 
Schule und der Kindergarten in Engter klagen über Raumnot, hier müssen Lösungen gefunden 
werden. Der aktuelle Einwohnerstand beträgt: 937.  
 
ORM Mügge berichtet, dass im Moor Schranken aufgestellt wurden, jedoch können die Kalkrieser 
Jäger diese nicht mehr passieren. Es wäre schön, wenn die Jäger für die Schranken einen Schlüssel 
bekommen können. De Verwaltung soll klären, wer die Schlüssel hat und dann ein Gespräch mit den 
Jägern führen. 
 
 
 
TOP  10 2. Einwohnerfragestunde im OR Kalkriese  
 
Keine  
 
 
 
 
Helmut Bei der Kellen BD Christian Müller Jannes Meyer 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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